

Luzern, 4. November 2011

Medienmitteilung der Universität Luzern

Esther Müller übernimmt Verwaltungsdirektion von Franz Hupfer

Auf den 1. November 2011 hat Dr. oec. Esther Müller die Leitung der Verwaltungsdirektion der Universität Luzern übernommen. Sie löst lic. rer. pol. Franz Hupfer ab, der seit 2001 Verwaltungsdirektor der Universität Luzern war. Die Verwaltungsdirektorin ist im Auftrag des Rektors zuständig für die betriebliche und administrative Führung und Planung der Universität Luzern.

Esther Müller leitete seit 1998 das Steueramt der Stadt Luzern. Ihr Wechsel an die Universität Luzern erfolgte auf den Juni 2011. In einer ersten Phase vertrat sie die bisherige Leiterin des Personaldienstes, die einen Mutterschaftsurlaub antrat. Parallel wurde sie von Franz Hupfer in die Aufgabenbereiche der Verwaltungsdirektion eingeführt. Franz Hupfer wird der Universitätsleitung bis Ende Jahr noch für besondere Aufgaben zur Verfügung stehen.

Esther Müller, geboren 1966, ist in Bern und Luzern aufgewachsen. Nach dem Studium der Volkswirtschaftslehre an der Universität St. Gallen arbeitete sie von 1990 bis 1993 als wissenschaftliche Assistentin am Institut für empirische Wirtschaftsforschung bei Prof. Dr. Bernd Schips und promovierte 1993 bei Prof. Dr. Bernd Schips und Prof. Dr. Franz Jaeger. Von 1993 bis 1998 war Esther Müller als betriebswirtschaftliche Mitarbeiterin bei der Finanzverwaltung der Stadt Luzern tätig. Seit November 1998 war sie Leiterin des Steueramtes der Stadt Luzern. Daneben nahm sie immer wieder Stabsaufgaben für den Finanzdirektor wahr. Von 2004 bis 2006 absolvierte sie den MAS Philosophie und Management an der Universität Luzern.

Franz Hupfer, geboren 1947, studierte Volks- und Betriebswirtschaftslehre an der Universität Bern. Vor seiner Tätigkeit bei der Universität Luzern war er als Personalleiter bei Radio DRS sowie bei der von Moos Stahl AG Luzern/Emmenbrücke tätig. Von 1989 bis 2001 wirkte er als Verwaltungsdirektor des Schweizer Paraplegiker-Zentrum Nottwil (SPZ).

Franz Hupfer übernahm die Leitung der Verwaltungsdirektion der Universität Luzern am 1. September 2001. Unter den Rektoren Walter Kirchschräger, Markus Ries, Rudolf Stichweh und Paul Richli war er massgeblich am Aufbau der Universität Luzern beteiligt. Als Verwaltungsdirektor sorgte er für die notwendige Kontinuität, so dass die im Entstehen begriffene Universität die ständig wachsenden Studierendenzahlen bewältigen konnte. Ständiger Begleiter seiner Amtszeit waren Baufragen, sei es die Suche nach provisorischen Unterrichtsräumen, der schliesslich gescheiterte Uni-Neubau am Kasernenplatz oder das UNI/PHZ-Gebäude an der Frohburgstrasse 3 in Luzern. Im Planungsteam war er Hauptvertreter der Nutzerschaft und zuständig für die betriebliche Planung und deren Umset-

Luzern, 4. November 2011

zung. Die Eröffnung und Inbetriebnahme des UNI/PHZ-Gebäudes im September 2011 bildete einen Meilenstein seiner Amtstätigkeit.

Weitere Informationen:

Esther Müller, Verwaltungsdirektorin Universität Luzern, Tel. 041 229 50 06, esther.mueller@unilu.ch

Franz Hupfer, ehemaliger Verwaltungsdirektor Universität Luzern, Tel. 041 229 51 50,
franz.hupfer@unilu.ch;

Erich Aschwanden, Kommunikationsbeauftragter Universität Luzern, Tel. 041 229 50 90,
erich.aschwanden@unilu.ch